

La lettre mensuelle de

JEAN-LUC BLEUNVEN

Lizher ar c'hannad



n°39

Édito - Rak-ger**Quel service public demain dans nos communes ?**

La Poste, emblème de nos services de proximité, est en train de se transformer à une vitesse qui suscite beaucoup d'inquiétudes. La baisse du volume de courrier s'accélère (- 7 % par an) du fait de la généralisation des communications numériques que nous utilisons tous allègrement, tant ces services sont devenus d'un usage facile. Nous sommes donc tous coresponsables de cette évolution du service postal. Et pourtant, dès que s'annonce une fermeture ou une réorganisation, nos réflexes reviennent rapidement pour demander le maintien d'un service que nous utilisons de moins en moins.

Ainsi va l'évolution de nos services publics comme celle de nos commerces locaux. Ils seront les plus exposés aux changements massifs engendrés par la propagation rapide de nos nouvelles pratiques si commodes.

Si on prolonge cette réflexion à notre organisation territoriale, on voit se profiler des fermetures de services assurés par nos collectivités locales. La fréquentation des trésoreries locales est devenue insignifiante du fait de la généralisation du paiement de l'impôt par voie numérique et de l'accès massif à l'information via internet. La fréquentation de l'accueil des mairies diminue également : certaines mairies modifient discrètement leurs horaires d'ouverture faute de public. L'évolution de nos pratiques engendre des nouveaux modèles économiques : ainsi, La Poste se propose, pour survivre, d'assurer l'ensemble des services publics dans certains territoires dépeuplés. Bientôt cette nouvelle offre « postale » sera sans doute mieux adaptée à nos besoins que l'offre actuelle.

Mon attachement viscéral au service public me pousse à appeler les élus et les citoyens à analyser ces changements et à faire des propositions politiques. N'est-il pas temps de revoir notre organisation territoriale, calée sur nos paroisses issues d'avant la révolution industrielle ? D'autres territoires l'ont fait : tout n'y est pas parfait, des ajustements sont nécessaires, mais ces territoires ont accepté de changer pour tenter d'assurer un service public de qualité.

A galon ganeoc'h
Jean-Luc Bleunven

Vie locale – Buhez ar vro

Le Maquis, collectif de pratiques artistiques et politiques situé à Brest Saint-Pierre, accueille du **28 octobre au 6 novembre le festival des écritures scéniques du réel : OBLIQUES.**

À cette occasion, une quinzaine d'équipes artistiques présentent des spectacles joués en salle ou dans l'espace public. Des forums de discussions et espaces de recherche ouverts à tou-te-s, y compris aux enfants, permettront d'échanger sur des propositions artistiques. On viendra se désaltérer, se restaurer et se détendre au Maquis. À noter dans l'agenda, deux soirées cabaret les 31 octobre et 6 novembre.

www.festival-obliques.fr / contact@festival-obliques.fr / 02 98 43 16 70

> Octobre 2016**> Brèves – Titourou**

Comme chaque année, je me suis rendu le jour de la rentrée scolaire dans trois écoles de la circonscription : Sainte-Anne de Plouzané, Kergaouyat de Brest, et Sainte-Anne de Kernilis. Ce fut l'occasion de discuter avec les parents et le personnel enseignant sur les spécificités de leurs établissements et sur les [nouvelautés de cette année scolaire](#).

J'ai participé mi-septembre aux [journées euro parlementaires à Strasbourg](#), réunissant les députés, sénateurs et eurodéputés de gauche. Ce rendez-vous fut l'occasion d'aborder les conséquences du Brexit sur la relance de la construction européenne, à la veille du sommet de Bratislava.

Je me suis rendu aux portes ouvertes du [patronage laïque de Recouvrance](#). Il regroupe 363 adhérents et propose une quinzaine d'activités dont le tango, du catch, du tennis de table pour les seniors, etc.

J'ai assisté à l'inauguration des locaux de l'association [ICI, femmes d'Europe et d'ailleurs](#). Cette association a pour but d'aider à l'intégration des femmes et des jeunes du quartier de l'Europe à Brest en leur proposant des services de proximité tels que de l'aide aux devoirs, des cours de français, des cours de yoga, etc.

Lors de l'inauguration des nouveaux locaux du syndicat mixte des eaux du Bas Léon, à Kernilis le 23 septembre, j'ai eu l'occasion de saluer le rôle essentiel qu'ont eu les associations locales de défense de l'environnement dans l'amélioration de la qualité des eaux de notre territoire.

Aet eo Martial Menard d'an anaon. Derc'hel a rimp soñj eus ar marc'h labour, skrivagner ar « geriadur brezhoneg », ha stourmer evit ar yezh hag ar vro. Martial Ménard, linguiste, éditeur et journaliste bretonnant, est décédé le 8 septembre. C'était un fervent militant politique et défenseur de la langue bretonne.

J'ai organisé le 16 septembre une visite du futur [plateau des capucins](#) avec Yann Guével, maire du quartier des quatre moulins à Brest. Une centaine d'habitants de la circonscription ont découvert ce projet dont l'objectif est de dynamiser la vie culturelle et commerciale de Brest rive droite, tout en mettant en avant le patrimoine historique de la ville.



JEAN-LUC BLEUNVEN



Travail parlementaire

À l'initiative du député Olivier Falorni, une commission d'enquête parlementaire a été créée, en mars 2016, sur les conditions d'abattage des animaux de boucherie. J'ai participé activement aux travaux de cette commission (auditions, [visites d'abattoirs](#)...). Aujourd'hui, [le rapport](#) qui en est issu est rendu public.

Nous avons formulé 65 propositions visant à faire évoluer les pratiques des 260 abattoirs français. Plusieurs nécessités sont apparues : l'évolution des règles, l'accroissement des contrôles et de la transparence, le renforcement de la formation, l'amélioration des pratiques d'abattage et la modernisation des équipements.

La création d'un Comité national d'éthique des abattoirs a fait l'objet d'une proposition. Il en est de même de l'installation de caméras dans toutes les zones des abattoirs dans lesquelles des animaux vivants sont manipulés. Les vidéos issues de ces caméras n'auront pour finalités que le bien-être animal et la formation des personnels encadrant.

Stéphane Le Foll, ministre de l'Agriculture, de l'Agro-alimentaire et de la Forêt, porte-parole du Gouvernement, a d'ores et déjà demandé à ses services d'analyser les propositions émises dans ce rapport. Par ailleurs, le projet de loi relatif à la transparence, à la lutte contre la corruption et à la modernisation de la vie économique créera un délit de maltraitance animale en abattoir et dans les transports.

Nos propositions pour améliorer les conditions d'abattage des animaux



Questions écrites - Goulennoù

J'ai interpellé le Gouvernement sur :

- **l'accès aux logements sociaux des personnes subissant brutalement une diminution de ressources** (Affaires sociales et Santé), [voir la QE n° 98320](#) ;
- **la différence de traitement que l'on observe entre personnes imposables et personnes non imposables dans le cadre de l'avantage fiscal favorisant l'emploi d'un salarié à domicile** (Économie et Finances), [voir la QE n° 97610](#).

Le Gouvernement a répondu :

- **à ma question sur la précarité dans laquelle se trouvent les couples après une rupture de leur pacte civil de solidarité** (Affaires sociales et Santé), [voir la QE n° 94493](#) ;
- **ainsi qu'à ma question sur la violence des colons israéliens en Cisjordanie, dont Jérusalem Est** (Affaires étrangères et développement international), [voir la QE n° 93866](#) ;
- **et à ma question sur l'effacement des seuils prévus dans l'article de loi L. 214-17 du code de l'environnement qui concerne les modalités actuelles de mise en œuvre de la continuité écologique.** (Environnement, Énergie et Mer), [voir la QE n° 95649](#).

Les questions ainsi que les réponses du Gouvernement sont à retrouver sur le site internet www.jeanlucbleunven.fr, dans la rubrique « Travail parlementaire ».

À venir – Dizale

Venez débattre sur **les orientations du commerce international** lors de deux événements marquants sur le pays de Brest :

Le [colloque sur l'Union européenne et le libre échange](#) à l'Université de Brest les 6 et 7 octobre

La [soirée débat que j'organise à 20h le 7 octobre au Drennec](#)

Jean-Luc Bleunven
député de Brest Abers Iroise
&
La Maison de l'Europe
Organisant



J'interviendrai sur les politiques sociales liées au vieillissement de la population le **7 octobre au forum « Bien vieillir »** organisé par l'ADMR du pays d'Iroise à Saint-Renan et le **8 octobre au forum « Habit'âge seniors »**, organisé par le centre social de Plouzané.

J'exposerai **les perspectives de la politique de la Défense française et européenne et ses répercussions sur l'emploi dans le bassin brestois** le 13 octobre lors du conseil syndical de la CFDT Défense en Finistère.

Pour me contacter

36 rue des Trois Frères Le Roy
29860 Plabennec

Secrétariat : 02 98 03 15 58

Mail : contact@jeanlucbleunven.fr

Site : www.jeanlucbleunven.fr

Facebook : www.facebook.com/jl.bleunven

Twitter : [@JeanLucBleunven](https://twitter.com/JeanLucBleunven)

Les permanences

- Les vendredis de 9 heures à 12 heures, à la permanence parlementaire de Plabennec.

- Prochaine permanence décentralisée : **vendredi 7 octobre** à la mairie des Quatre Moulins, 200 rue Anatole France à Brest

Il est préférable de prendre rendez-vous.